

1875

CONTEXTO; Entrega N° 1.650; Marzo 22, 2021

## PATRICK COLQUHOUN

(1745 - 1820)

Nació en Dundee, Escocia. “Su padre, funcionario público, falleció cuando Patrick tenía 16 años, a raíz de lo cual éste ingresó como aprendiz en una fábrica de tabaco en Virginia... En 1776 fundó su propia compañía de tabaco” (Mills, 2004).

“A raíz de su exitosa carrera empresarial, entre 1782 y 1783 se convirtió en director general de escuelas de Glasgow” (O’ Brien, 1987). “Fundó la cámara de comercio local, y promovió muchos proyectos para desarrollar la industria en la zona” (Beer, 1933). En 1789 se mudó a Londres, siendo magistrado entre 1792 y 1818” (O’ Brien, 1987).

¿Por qué los economistas nos acordamos de Colquhoun? “Principalmente por su estimación del PBI y su distribución, que incluyó en Tratado sobre la población, riqueza, poder y recursos, del Imperio Británico, publicado en 1814... Admitía que sus estimaciones eran sólo aproximaciones, basadas en cuidadosas consultas a documentos relevantes, como los formularios del impuesto a las ganancias, las cifras de comercio exterior y otros documentos oficiales. Estimó que la participación de los asalariados en el PBI era de 20%. A partir de 1820 los críticos del régimen capitalista, y con posterioridad los socialistas, encontraron aquí el material que necesitaban para demostrar que el sistema de propiedad privada estaba basado en el despojo de los trabajadores pobres” (Beer, 1933). “También incluyó una historia de los ingresos públicos, y material descriptivo sobre las colonias. El trabajo fue criticado por John Ramsay Mc Culloch, quien tuvo una experiencia directa en tratar de construir datos estadísticos referidos a la economía en su conjunto, para su Diccionario comercial. La estimación de Colquhoun, de que la quinta parte de la fuerza laboral, considerada improductiva, recibía la tercera parte del PBI, fue muy citada” (O’ Brien, 1987).

“Durante la década de 1780 escribió un par de panfletos sobre los efectos económicos negativos de la guerra con las colonias americanas, y 8 referidos a la industria del algodón” (Mills, 2004).

Es autor, además, de Tratado sobre la policía de la metrópolis, publicado en 1795; Un sistema educativo nuevo y apropiado para los trabajadores pobres, publicado en 1806; y Tratado sobre la indigencia, que también viera la luz en 1806.

“Tratado sobre la policía... atrajo mucha atención por haber mostrado la completa incapacidad del anticuado sistema policial, para combatir el crimen” (Beer, 1933). “Un sistema... se basó en su propia experiencia de conducción de una escuela en Westminster. Como luego ocurriera con Thomas Chalmers, argumentó a favor de la necesidad de aumentar los estándares y las aspiraciones de los pobres, para luchar contra el vicio, más que contra el crecimiento demográfico” (O’ Brien, 1987).

“Para ayudar a las clases bajas propuso la creación de juntas de educación, bancos de ahorro y una tasa nacional de la pobreza, que sería determinada de manera uniforme” (Beer, 1933).

Beer, M. (1933): “Colquhoun, Patrick”, Encyclopedia of the social sciences, Macmillan.

Blaug, M. (1999): Who’s who in economics, Edward Elgar.

Mills, W. (2004): “Colquoun, Patrick”, en Rutherford, D.: The biographical dictionary of british economists, Thoemmes Continuum.

O’ Brien, D. P. (1987): “Colquhoun, Patrick”, The new palgrave. A dictionary of economics, Macmillan.